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【訪問鐫刻了半個世紀交流歷史的姊妹市哥斯達黎加聖何塞市】 

 

 

大家好！我是岡山市長大森。 

 

為紀念姊妹市締結50週年，我與岡山市民友好親善訪問團總計39人，在剛剛過

去的1月24日至31日期間一起訪問了哥斯達黎加首都聖何塞市。 

 

大家一定在覺得不可思議：為什麼岡山市與聖何塞市締結了姊妹市呢？ 

讓我們來解析一下當時的經過吧：在昭和32（1957）年，岡山市與美國加利福

尼亞州聖荷西市締結了姊妹市，當英文拼寫（San Jose）完全相同的聖荷西市與

聖何塞市之間在4年後締結姊妹市時，美國聖荷西市的市長提出了這樣一個建

議：“如果我們3個城市之間能夠締結姊妹市，這豈不將成為世界上獨一無二的

友好關係。”於是，在昭和44（1969）年這個願望終於被得到實現。 

 

地理位置來看距離非常遠，而且沒有經濟方面交流的兩市間卻持續了長達半

個世紀的交流，在令人感到驚訝的同時，也再次感概這就是兩市眾多前輩孜孜

不倦所付出努力的結果。 

 

訪問聖何塞市期間，首先令人感到吃驚的是：聖何塞市長、市議會議長以及

眾多友好人士所給予我們的至高禮遇的招待。 

訪問團內岡山市出身的情景描寫鋼琴演奏家：山地真美女士以及岡山城東高

中合唱部的學生們，與當地管弦樂隊等合作演出的聯合音樂會，還有備前燒陶

藝作家：森大雅先生的演講和作品展示等，雙方通過音樂和造型為觀眾獻上了

獨具一格的表演，我們也實現了與當地人們充實交流的願望。 

 



當時的情景很難用語言來傳達給大家，但我想說幾個實例：學生們在唱日本

的“故鄉”和“龍貓”等歌曲時，被美妙歌聲打動的現場觀眾一直不停地在鼓

掌喝彩，當舞台宣布表演結束的瞬間，全場為此卻發出了異常不滿的呼聲；而

山地女士在伴隨著影像彈奏自己從岡山風景獲得靈感而編寫的曲子“鶴舞”

時，駐哥斯達黎加日本大使夫人以及日資企業的人們紛紛揮淚現場等等，真是

非常令人感動的交流。 

 

哥斯達黎加處於中南美分歧點位置，在這裡不僅能感受到拉丁民族的熱情，

還有獨鍾於沉穩安靜的國民性，我想這可能也是與日本人心靈相通的重大要素

吧。 

 

如此深有意義的訪問這次能夠得到實現，當然與訪問團的各位參加者們是分

不開的，同時還有熱情厚意招待我們的伊藤大使以及眾多其他相關人士所提供

的大力協助，再次向各位表示衷心的感謝。我們將繼續以接下來的50年為目標，

與岡山市民們一起努力將這份友情守護下去。 


